

百々読みとりおけいこ④

名まえ

八月十五日は終戦記念日です。一九四五年の八月十五日に日本は連合国に負けたのです。

ここ、京都でもたくさんの兵隊さんが戦争に行き、大切な命を失いました。京都に残っていた人の中にも、爆弾がおちてきて亡くなつた人がたくさんいました。

西陣や東山の馬町、太秦などには空襲があつて、大きな爆弾が爆発したからです。

小学生の多くは空襲をさけて疎開もしました。疎開といふのは、町をはなれての集団生活です。学校によつて行先はちがいましたが、たいていは山の中のいなかのお寺のようなどころでした。食べ物はほんの少しだけしかなく、みんなおなかをすかせていました。

愛宕山のケーブルカーは戦争で金属を使つというので、レールをはがされてそのまま復旧しませんでした。

比叡山のケーブルカーは残り、今でも使われています。

なぜかというと、比叡山の上には「人間爆弾・桜花」の基地ができていたからです。爆弾づくりに必要なものをケーブルカーで運ぶために残されたのです。愛宕山の場合、上にはホテル・スキー場・観覧車のある遊園地など、楽しむためのものがあつたのですが、戦争のことしか考えていなかつた大人は「ぜいたくはてきだ！」といつて楽しむことも許しませんでした。すべてとりこわされたのです。

また、五条通や御池通・堀川通などは空襲による火災をくいとめるために家をむりやりこわして、道路を広げたものでした。みんなのまわりに戦争のことをしつておられる方がおられたら、ぜひお話を聞いておいてください。

① 八月十五日は何の日でしょう？

② ひこうきが爆弾を落とすことを何と言つるか？

③ 小学生が空襲をさけてしたことは？

④ 何のレールがはがされたのですか？

⑤ 比叡山の上に何の基地ができましたか？

⑥ 愛宕山の上に何があつたのですか？

⑦ なぜ愛宕山の上あつたものがこわされたのですか？

⑧ なぜ道路を広げる必要があつたのですか？

⑨ あつているものに○をつけましょう。

() 戰争を知る人はへり続けている。

() 戰争を知る人はふえ続けている。

() 疏開先ではごちそうが出された。

⑩ 上の文の感想を五行でまとめましょう。

